



# ちびっ子たちの 人気もの！

11月3日、農村環境改善センターで第4回農業感謝祭が開催されました。今年も多彩な催し物が繰り広げられる中、終始ちびっ子たちの人気の的だったのが可愛いいボニー君。

岳辺田郷の山脇満義さんが、孫たちのためにと10月北海道から購入したもので、雄の6歳で人間でいえば40歳代と働きざかり。

子供たちの歓声に驚く様子もなく、元気よく歩き回っていました。

広報 はさみ  
11 / 60  
No.273

## 町の人口(10月末現在)

・総人口	15,914人
男	7,660人
女	8,254人
・世帯数	3,873世帯
・転入27人	・転出36人
(住民基本台帳調べ)	

# もう一度!! 町民大運動会



▲選手宣誓をした馬場一将さん(宿郷)

絶好の運動会日和に恵まれた十月十日(体育の日)、健康づくり町民大運動会が鴻ノ巣グラウンドで開催されました。

午前九時十五分、打ち上げ花火を合図に中学校プラスバンド部が演奏する中、参加二十四地区(千百人)が堂々と入場、さらに岩本和義さん(湯無田)、山下美穂子さん(折敷瀬)、今井伸悟さん(湯無田)が持つ炬火が点火されたあと、前回優勝の宿郷馬場一将さんが力強く選手宣誓をしました。

小学生リレーを皮切りに競技に移りましたが、今回の得

▼力の結集



▶おめでとう、宿チーム

▶伝統を受け継ぎます  
(皿板かつぎりレー)



▲交通指導員のみなさん  
一日中たいへんでした！

町民大運動会成績表

順位	地区名	得点	順位	地区名	得点
1	宿	56	13	折敷瀬西	36
2	中尾	54	14	湯無田下	33
3	皿山	53	15	小樽	33
4	碑木場	45	16	鬼木	31
5	乙長野	44	17	志折	31
6	永尾	44	18	金屋	31
7	折敷瀬東	43	19	協和	30
8	村木	43	20	川内	30
9	田ノ頭	41	21	湯無田上	28
10	井石	41	22	三股	23
11	平野	41	23	甲長野	20
12	野々川	37	24	岳辺田	16

(得点数が同点の場合は上位獲得数で順位を決定しています。)

# スポーツの秋 写真で 健康づくり

▲声援が選手にとって何よりの力！



▲若い力



▲波佐見筋で盛り上げます



▶スタート前にも  
いろんな顔が



▲前回の24位から  
11位に躍進した平野チーム

点競技は十四種目。終始熱い入った競技が展開される中、各応援席からは盛んに声援が送られ、特に最後の年齢別地区別対抗リレーでは一段と盛り上りを見せ、大歓声が鴻ノ巣山に響きわたっていました。

競技の結果、前回に引き続き宿地区が見事優勝を飾りました。（各地区的成績は別表のとおりです。）

また、今回は健康相談コーナーが設けられ、子供たちなどが大声大会、握力、肺活量テストに盛んに挑戦する姿が見られるなど楽しい秋の一日を過ごしました。

▼力走・力走・力走



▲競技の合間に  
ちょっと血圧測定



▼花を添えた仮装行列



今般、思いがけなくも、大先輩奥川教育長の後を受けついで教育長を拝命し、現今の学校教育・社会教育・家庭教



教育長  
田崎 恒夫

町民のみなさんと  
ともに

新教育長に

田崎恒夫さん

10月23日付

奥川光義教育長が任期満了により退任され、新しく田崎恒夫さん(岳辺田郷)が十月二十三日付で就任されました。

奥川さんは、五十五年五月十日に就任以来、本町教育行政に大きく貢献されました。長年にわたるご尽力に深く感謝し、今後のご健勝をご多幸をお祈りします。

新教育長の田崎さんは、教職三十四年をはじめ町社会教育委員、町文化財保護審議会委員、町自治公民館長代表など各種委員を歴任されており、今後本町教育行政の発展のためご尽力いただくことになります。

育のいずれの面からもその重責を痛感しています。

学校教育については学力の向上や児童・生徒指導の充実をはかり、いじめの問題などで取りざなされている世相に対応できる充分な態勢づくりが必要だと思います。

この問題一つを取り上げてみても、その根源は奥深いものがあり、家庭教育や社会教育の面でも真剣に取り組んでいかねばならない問題が数多くあります。

社会教育の分野については、文化活動と体育活動の面が上げられます。文化活動面では、方々の参加率が女性に比べてやや低いように思います。

一方、体育面で逆の傾向が見受けられ、両面のバランスも今後の課題ではないでしょうか。

家庭教育については、特に子供の性格形成や基本的生活習慣を身につける最も重要な役割は、その子の両親であるといわれています。最も適当な時期に適切な学習をすることも大きな課題の一つであると思います。

未だに浅学非才を恥じるばかりであります。町民の皆様との結びつきを強めたいと思います。今後皆様のご指導ご協力をよろしくお願ひいたします。

社会教育委員  
社会教育指導員  
渡邊 満さん  
(折敷瀬郷)  
委員長  
委員  
委員長職務代理者  
教育長  
野沢義典  
松岡和子  
太田芳秋  
田崎恒夫

教育委員の高塚雄さんの退任に伴い、新しく太田光則さん(中尾郷)が十月一日付で就任されました。これにより本町教育委員会の構成は次のとおりです。  
(敬称略)



太田光則さん  
(中尾郷)

社会教育委員並びに社会教育指導員の田崎恒夫さんの退任により、新しく渡邊満さん(折敷瀬郷)が十一月一日付で就任されました。

工業統計調査

石油等消費構造統計調査にご協力を

通商産業省では、工業統計調査および石油等消費構造統計調査を毎年12月31日現在で実施しています。調査の対象となる製造業を営む事業所には、年末年始にかけて調査員が伺います。調査の内容は、統計以外の目的に使われるることは決してありませんので、安心してご協力くださるよう、よろしくお願いします。





一會場の勤労者体育センター

## かま製玉緑茶の部

## 優等一席に

## 野沢義典さん

(野々川郷)

## —第十六回県茶業大会—

長崎県の茶業振興と生産技術の向上を目指した第十六回長崎県茶業大会が、十一月六日、勤労者体育センターにおいて県内各地より約四百人が参加し開催されました。

また、今春行われました製茶品評会の表彰も行われ、かま製玉緑茶の部において、野々川郷の野沢義典さんが優等一席を獲得されました。

五日の午後に行われた茶業

青年部による球技大会・バレーボールの部では、本町の青年部が見事優勝しました。同チームにおいては先月、宮崎市で行われた、九州大会においても準優勝しました。

なお本大会表彰受賞者は次のとおりです。(敬称略)

優等一席 野沢義典(野)  
一等 野沢富貴(野)

## かま製玉緑茶



お茶の接待は私たちが担当しました



特別賞  
○西九州茶農業協同組合連  
合会長賞

野 沢 義典(野)

茶業功労賞  
小佐々熊雄(永)  
茶業青年部  
優勝  
波佐見町茶業青年部

最近は年末になると、団地やマンションの郵便受けに、「ハウス・クリーニング」というパンフレットがひんぱんに投げ入れられます。

「ガラス、床、バス、トイレ、キッチンなどどこでも、クリーニング」といううたい文句——つまり掃除いたしますという新商売です。

正月を迎えるからには、住居もきれいにしたい、でも暇がないという共働きの主婦などに受けているようです。

「昔前なら、すすぐはらい」といって、暮れに一家をあげて大掃除をして、ふだんは手の届かない天井のすす、床下のゴミまで取り払って家中をすっかり清めたものです。しかし、いまは、子供も塾通いで多忙だったりするため

で、よい状況ではありません。そこで、この「ハウス・クリーニング」が現れたのです。しかし、この「ハウス・クリーニング」は、本当に必要ですか?

二月二十八日に、煤祓の儀として神職数名がおはらいを受けたのち、葉のついた長い竹で、神殿の様などをはらい清めるのだそうです。

昔は御神灯はロウソクだったので、受け皿にすすぐも、「クリーニング」という長い竹で、神殿の様などをはらい清めるのだそうです。

## 歳時記

## すすはらい



このすすはらいは、いまも神社などの行事として行なわれています。たとえば東京の明治神宮では、毎年十

月の初午の日、神職が神殿の外でこの儀式を行なっています。この儀式は、神殿の外で行われるため、神殿の内部は

食肉製品、魚介加工品、生菓子などを重点に、保存温度、添加物、表示などをチ

ックします。

わたしたちも、この時期の食品衛生には特に注意し

昭和60年11月号



## 力作ぞろい

### 第十九回町民文化祭

秋たけなわ。秋は一年中で一番躍動する季節。今年も各地でさまざまな催しが行われています。その一部をひろってみました。

十一月一日から四日までの

四日間、第十九回町民文化祭が開催されました。今回から

場所を労働者体育センターに移し、郷土史料展、写真展、

書道展、陶芸展など十一部門

が会場いっぱいに展示され、

日頃の地道な活動がうかがわれる力作ぞろい、訪れた人た

ちに感銘を誘っていました。

また、十一月一日中学校体

育館では、西海病院・逸見嘉

彦院長の「人生はドラマだ

と題した講演があり、会場では熱心にメモを取る姿が見られました。

さらに、十一月三日には音楽芸能発表会が行われ、児童合唱団、ママさんコーラスによる美しい歌声をはじめ、舞踊、詩吟などが次々と披露され盛んな拍手が送られていました。

なお、展示の部の入賞者は佳作福田千代子（湯無田）山道

次のとおりです。（敬称略）

#### ◎写真の部

金賞 福永幸紀（湯無田）  
銀賞 北村清喜（折敷瀬）  
銅賞 安弘公彦（リリ）

入選 笹川行雄（甲長野）田中徹郎（金屋）沢田義滿（金屋）岩永耕一（永尾）植田輝男（折敷瀬）中島泰介（金屋）

#### ◎洋裁展の部

新人賞 増田寿照（宿）田川初己（折敷瀬）

最優秀賞 高塚京子（湯無田）  
森きり子（湯無田）  
古川典子（リリ）  
山本保子（折敷瀬）  
福田澄子（宿）  
小柳百枝（皿山）  
広瀬朱美（村木）  
佳作 岩永智恵子（折敷瀬）

三重子（折敷瀬）山川博子（小樽）  
努力賞 坂口ひろみ（井石）  
藤川和代（折敷瀬）山尾香津子（永尾）口石晶子（稗木）太田文江（宿）前尾麻由子（金屋）口石晶子（稗木）前田誠子（金屋）

技能賞 荒木恵美子（湯無田）  
豊田綠（折敷瀬）



▲華やかな舞踊

▼初参加の尺八「風の会」



◆大好評でした  
バザー（うどん・焼きこみ  
こはん）コーナー



▼力作ぞろい（盆栽展）



## 第4回町農業感謝祭

綱引き、丸太のぼりに  
大歓声!!

農業の祭典、町農業感謝祭が今年も十一月三日の秋晴れのもとに、農村環境改善センターで盛大に行われました。

二日の前夜祭では、青年農業者を中心には、女子青年との交流をかねて映写会、フォーラム、カラオケ大会などを行い終始なごやかなムードに包まれていました。

感謝祭当日は、今年から新しく、綱引き大会、丸太のぼり大会などに多くの声援が送られていました。

また、特産物の即売コーナーでは、牛肉、メロン、梨、みかんなどが出品され、あつという間に売り切れるほどの大盛況ぶりでした。

なお、各競技の入賞者は次のとおりです。  
(敬称略)

◎麦作の部  
多収穫

- |    |            |
|----|------------|
| 一位 | 山本耕一郎(乙長野) |
| 二位 | 松下猛(協和)    |
| 三位 | 今里哲郎(岳辺田)  |

多収量の部

- |    |           |
|----|-----------|
| 一位 | 山本強(志折)   |
| 二位 | 細野弘明(稗木場) |
| 三位 | 岩永康人(甲長野) |

◎綱引き大会

- |    |       |
|----|-------|
| 一位 | 岳辺田   |
| 二位 | 川内    |
| 三位 | 村木・平野 |

◎丸太のぼり大会

- |    |         |
|----|---------|
| 一位 | 乙長野     |
| 二位 | 井石      |
| 三位 | 小樽誠(井石) |

◎カラオケ大会

- |    |            |
|----|------------|
| 一位 | 長崎屋誠子(湯無田) |
| 二位 | 末広政春(岳辺田)  |
| 三位 | 松尾誠(井石)    |



▲伝統を守ります 鬼木浮立

▼やきとりコーナーも大繁盛



▼あっという間に売り切れました  
(即売コーナー)



▲いっさに登ろう  
(丸太のぼり大会)



▲盛り上がりります 綱引き大会



波佐見中Aチーム

三年連続優勝

十月十七日、東彼中体連駅

伝大会が田ノ頭・八島一帯で開催されました。

男子の部七回戦二十二。  
女子の部六回戦十二。のコ  
ースで、郡内四中学校から男女  
十五チームが参加、秋晴れの  
もと健脚を競いました。

一方、女子の部では、川棚Aチームが昨年に続き優勝、波佐見中Aチームは、惜しくも三位に終りました。  
レース結果は次のとおりです。

もと健脚を競いました。

一秒  
上野光則 1時間11分58秒

女子の部  
優勝 川棚 A44分29秒  
二位 千綿 A45分14秒  
三位 千川 A45分29秒

三位】波佐見 A 46 分 24 秒  
【区間賞】(波佐見中分のみ)  
男子の部▽一区(四\*)】田崎辰夫 13 分 8 秒▽三区(三\*)

尾崎淳一 9分30秒 ▽ 六区(二)  
太田俊一 6分17秒 ▽ 七  
区(四。) 上野光則 13分0

女子の部 秒

▽四区（二一\*）＝田崎美保子  
7分14秒



### 波佐見中Aチームの選手

村木チームに栄冠！



## 第8回中年 ソフトボール大会

乙長野チーム  
優勝飾る!!

## 第2回婦人ミニバレーボール大会

波佐見町公民館主催の第二回婦人ミニバレーボール大会が、十月二十七日(日)、勤労者体育センターで行われました。

今大会は、スポーツに親しむ機会の少ない壮年婦人（40歳以上）を対象に、楽しみの中から健康づくりがはかれるように行われているものであります。町内から十一チームが参加し、応援者からの大きな声援のもとに熱戦がくり広げられました。

十月二十七日、第八回中年ソフトボーリ大会が鴻ノ巣グ黒板勝重(中)江上英雄(鹿)平尾征男(鹿)



優勝した村木チーフ



優勝！ナズカ線手引

優勝	準優勝	三位	三位
鹿	木	中尾	村
山	本	B	尾
最優秀選手賞	西正喜(村)	中尾	村
最優秀監督賞	黒板哲朗(村)	B	木
優秀選手賞	森山一男(三)		
優秀監督賞	林亀雄(三)		
敢斗賞(四人)――	堀江輝男(中)		

# 全国火災予防運動 「あなたで出すのも防ぐのも」

(空気が乾燥しています。火の取り扱いには十分注意してください。)

町では、町内中小企業の健全な発展に資するため融資制度を設けていますが、長びく不況により中小企業をとりまく経済的環境が深刻化したことから同融資制度を利用する中小企業の方々の負担を軽減するため融資条件などを変更しました。なお、変更後の融資制度の内容は次のとおりです。

◎融資対象 町内で同一事業を一年以上継続して営業し、町税を完納している中小企業および協同組合

(七) 担保 ①県信用保証協会の保証付による  
②保証人 一人以上の連帯  
③償還方法 月賦償還  
④保証料 年率 1.0%  
⑤取扱い金融機関 親和銀行、十八銀行、県民信用組合の各支店

この改正で、厚生年金保険または船員保険の加入者であるご主人に扶養されている奥さん方は、個人で国民年金の保険料を納めなくとも老齢基礎年金などが受けられる「第3号被保険者」として取り扱われることになります。

そこで、任意加入されている方々に、その資格の切替のため十月末に「国民年金任意加入被保険者現況届書」が社会保険庁からみなさんに直接送付されます。この届書は、第三号被保険者に該当する人が昭和六十一年一月末日までに町役場年金係へ提出することになりますが、届出

## 貸付利率などを 変更!!

### 町中小企業振興資金

(一) 融資条件  
資金の用途 = 運転資金および設備資金

(二) 貸付限度額 = 企業: 三百万円以内 組合: 一千円以内

ただし、町長が特別の事情で認めた者 = 企業: 一千万円以内 組合: 二千円以内

五千万円 (運転資金)  
貸付利率 = 年率 6.0%

貸付期間 = 四〇カ月以内  
カ月以内

受け商工会が認めた者 = 六〇カ月以内、また、町長が特別の事情で認めた者 = 八〇カ月以内

受け商工会が認めた者 = 六〇カ月以内、また、町長が特別の事情で認めた者 = 八〇カ月以内

そこで、現在国民年金へ任意加入されているサラリーマンの奥さん方へお知らせします。

この改正で、厚生年金保険または船員保険の加入者であるご主人に扶養されている奥さん方は、個人で国民年金の保険料を納めなくとも老齢基礎年金などが受けられる「第3号被保険者」として取り扱われることになります。

そこで、任意加入されている方々に、その資格の切替のため十月末に「国民年金任意加入被保険者現況届書」が社会保険庁からみなさんに直接送付されます。この届書は、第三号被保険者に該当する人が昭和六十一年一月末日までに町役場年金係へ提出することになりますが、届出

## 新年金制度

### サラリーマンの奥さんへ 現況届の提出を!

との確認をもらったときは、これらの書類の添付は必要ありません。

届出期間中は、多数の方々の届出が一時的に集中するところから、町役場年金係の窓口が大変混雑することも予測されますので、なるべく会社の方で、この確認をもらつて提出されるか又は、会社から直接町役場年金係へ郵送してもらうようお願いしてください。

なお、次の方は、届書の用紙が送付されても提出する必要はありません。

ただし、ご主人の勤め先の会社で、この届書にあなたが健康保険の被扶養者であることを証明する書類（健康保険の保険者証と厚生年金手帳）を提示していただく必要があります。



第1号被保険者  
第2号被保険者  
第3号被保険者  
妻の厚生年金制度からまとめて提出



第1号被保険者  
妻の厚生年金制度からまとめて提出

国民年金の保険料を自分で納める

### 親と子で見る フランス名画展

(12月8日(日)まで)

○場所 長崎市県立美術博物館  
○観覧料 小・中生 300円  
高・大生 500円  
一般 700円



## 活力ある産地村づくりを目指す

### 農協婦人部が 「朝市」を開催



農協婦人部では、農村社会の活性化と、農家と非農家の交流を深めるために、十月から毎月第一日曜日、午前六時三十分から七時三十分までの一時間、波佐見町勤労者体育センター前の駐車場において朝市を開くことにしました。

これは、長崎県が提唱している、活力ある産地村づくり運動の一環として開かれるもので、川棚町、東彼杵町でも開催されています。最近は農家でも野菜を作る機会が少なく、買って食べる農家が増えています。そこで、家のまわりの畑を手作りの野菜でうめようとの合言葉、「野菜作り十二ヶ月」という栽培ごよみを作り野菜作りを奨励しています。

第一回の十月六日には、台風の余波が残り、ぐづつき模様の天気。それでも早朝から会場は人と車でいっぱいとなり、各地区からのお茶、漬け物、こんにゃく、梨など山積みされた自慢の特産品は、あつという間に売り切れるほどの大盛況ぶりでした。

なお、十一月は農業感謝祭の関係で農村環境改善センターに場所を移しましたが、十二月からは予定どおり勤労者体育センターで開催されるこ

### ■記念行事■

#### 記念貨幣の発売や 資料展示など

内閣制度創始100周年に当たる12月22日には、記念式典、祝賀会が総理大臣官邸で行われます。

また、記念貨幣（硬貨）、記念郵便切手が発売されます。

記念貨幣は500円白銅貨で、表は総理大臣官邸、裏は内閣の公印をデザイン化したものです。

そのほか、内閣制度100年史などの刊行、記念資料（公文書など）の展示、記念映画の製作などが企画されています。

【内閣制度創始100周年記念貨幣】

表



裏



〈実物大〉



内閣総理大臣官邸

## 先人の歩みを見直そう

内閣制度  
創始百周年



たが、大正二年二月の第三次内閣の總辞職まで通算して七年十一ヵ月、二千八百八十六日の長期にわたって政権を担当しました。その間、日露戦争などがありました。

またこの桂内閣に対して、連続して長期政権を担当したのが、佐藤内閣（佐藤榮作総理大臣）で、昭和三十九年十一月に第一次内閣を発足させ

今年は内閣制度がきて、ちょうど百年になります。一八八五年（明治十八年）十二月二十二日に、伊藤博文が初代の総理大臣に就任して以来、

現在までに七十二代の内閣、四十五人の総理大臣が生まれています。

この歴代内閣の中で在任期間の最も長かった内閣をご存じですか。桂内閣（桂太郎総理大臣）です。明治三十四年六月に第一次内閣が発足し、

途中、西園寺内閣がありまし

ています。

この内閣の中でも在任期間の最も長かった内閣をご存じですか。桂内閣（桂太郎総理大臣）です。明治三十四年六月に第一次内閣が発足し、

七年八か月、二千七百九十八日に及びました。日韓条約を結んだり、沖縄返還の実現などがありました。

明治、大正、昭和の三代にわたりて百年の歳月を経てきました日本の内閣制度。この機会に先人の歩みを見直してみてはいかがでしょうか。

## 特別弔慰金などが支給されます

### 1 戦没者等の遺族に対し特別弔慰金が支給されます

戦没者等の遺族で、同一の戦没者に關し、公務扶助料、遺族年金等の受給権を有する者がいないもの（昭60.4.1現在）に対し、30万円、10年償還、無利子の記名国債が支給されます。

### 2 戦没者の妻、父母等に特別給付金が支給されます

公務扶助料、遺族年金等を受給中の者で、前回の特別給付金が支給されます。

なお、詳しくは役場福祉係におたずねください。（電話85-2111番）



## 悩み・困りごと相談に応じます

誰もが人間らしく生きるために、まず人権が尊重されなければなりません。複雑な社会の中で悩みや困ったことを持つている人たちのために、次のとおり「特設人権相談」が開設されますのでご利用ください。

相談は無料です。  
相談日 十二月四日（水）  
午前十時～午後三時  
場所 役場  
相談員 人権擁護委員  
岳村久雄  
山下倉蔵

サクラ子ちゃんとキクオくんは同じ年、いま小学三年生ですが、生まれたときから隣同士で育ちました。ただ、ふたりのお母さんの子育てはなんにからなにまで反対です。

キクオくんのお母さんは赤ちゃんのときから大事に、大事に育てました。よちよち歩きを始めたころも、ころんではあぶない、といふので、ほとんどつきつきでした。

赤ちゃんのときから大事に、大事に育てました。よちよち歩きを始めたころも、ころんではあぶない、といふので、ほとんどつきつきでした。

赤ちゃんはころんではばかりいたからです。おでこをぶつけて大きなコブをこし

サクラ子ちゃんとキクオくんは同じ年、いま小学三年生ですが、生まれたときから隣同士で育ちました。ただ、ふたりのお母さんの子育てはなんにからなにまで反対です。

赤ちゃんのときから大事に、大事に育てました。よちよち歩きを始めたころも、ころんではあぶない、といふので、ほとんどつきつきでした。

赤ちゃんのときから大事に、大事に育てました。よちよち歩きを始めたころも、ころんではあぶない、といふので、ほとんどつきつきでした。

赤ちゃんはころんではばかりいたからです。おでこをぶつけて大きなコブをこし

## ころぶ子は育つ

やんはケガらしいケガをしないのに、キクオくんはちよつとしたことですぐケガをするのです。わけを考えても、わかりません。

キクオくんのお母さんはケガらしいケガをしてしまいました。だからいまよくケガをします。赤ちゃんがころぶことを、親はおそれてはいけません。

赤ちゃんがなぜ丸々とふとつているのか、ご存知で

ところが最近、キクオくんのお母さんは自信を失いかけています。サクラ子ちゃんは過保護のあまり、その勉強の機会をなくしてしまいました。だからいまよくケガをします。赤ちゃんがころぶことを、親はおそれてはいけません。

赤ちゃんがなぜ丸々とふとつているのか、ご存知で

代わって考えると、ちいさいときにはころばせなかつたのがいけないです。赤ちゃんはころぶことで、どうしたらバランスがとれるのか、どうしたらうまい？これが得意でした。

ところが最近、キクオくんのお母さんは自信を失いかけています。サクラ子ちゃんは過保護のあまり、その勉強の機会をなくしてしまいました。だからいまよくケガをします。赤ちゃんがころぶことを、親はおそれてはいけません。

赤ちゃんがなぜ丸々とふとつているのか、ご存知で

**外山 滋比古**

お茶の水女子大学教授  
附属幼稚園園長

お母さんしつかり





▲熱心に講演を聞き入る婦人会・青年団員



このほか、県青年団連合会のオルグやオリエンテーリング（体育部二十七日）が催されるなど、初めて開催した「カルチャーウィーク」。今年は国際青年の年でもあります。今後の町青年団の飛躍と一層の団結を期待したいと思

## カルチャー・ウイーク

### 化週間

波佐見町青年団

した。

（文 下一七〇人）は、十月二十二日から二十七日までの一週間、改善センターを主会場に「カルチャーウィーク（文化週間）」と題して、やきもの絵付教室や婦人会との懇談会、さらにオリエンテーリングなどを開催し団員相互の親ばこを深めま

たって取り組んだものです。実施にあたりては、各専門部がそれぞれ分担し計画・運営にあたりました。

まず、十月二十一日は文化部

が、「やきもの絵付教

室」二十三日は社会部が「みんなで楽し

くYES・NOクイズ」、さらに、二十一日、広報部が「レ



一活発な意見交換がなされたー

## 地域に根ざした活動を目指す

### 今、青年団は燃えてます！

## 料理飲食等消費税

### 受け取りましょう！

県では十二月一日から十二月三十一日までを「公給領収証制度推進月間」と定めて、県民の皆さんにご協力を願っています。

店の種類		料理飲食等消費税は	税金の計算	公給領収証は
飲食店 (スタンドバー・スナック) 酒蔵・レストラン・ 喫茶店・すし屋・食堂等				
出前・仕出し				
旅館 ホテル 民宿	宿泊しないで 飲食等したとき	1人1回の料金 が2,500円まで は免税です	2,501円以上は 10%です	課税される場合 は必ず交付され ます
	宿泊者の昼食 〃夜食等			
宿 1泊	泊 2食	1人1泊の料金が 5,000円までは免 税です	1人1泊の料金か ら2,500円を控除 した額の10%	
料理店 キャバレー・カフェ等		すべての料金に對 してかかります	料金の10%	すべて交付されます

※くわしくは、佐世保県税事務所におたずねください。

TEL (0956) 25-5031





## 処理物は産業廃棄物に限る

中尾グランド造成地

町の基幹産業である陶磁器産業の廃棄物専用処理場として中尾郷グランド造成地を使用していますが、管理主体の中尾郷では、今後も造成地の環境美化を徹底するため陶磁器産業不燃廃棄物（有害物質を除く）に限定して処理する方針です。もし、陶磁器産業廃棄物と家庭のゴミ等を混在させて廃棄した事業所は、今後、処理場の利用をおこなうことがあります。また、過大積載により処理物が道路などに飛散しないようご留意ください。

町では、企業が本町内に製造業関係の工場の新增設または生産設備などを設置し、一定の要件に該当した場合、奨励措置適用工場として指定を行い、これらに課税される固定資産税を免除する制度を設けています。次の要件に該当する企業は、事前に町商工企画課へご相談ください。

(一) 製造の用に供する建物、機械などの生産設備の取得

町では、企業が本町内に製造業関係の工場の新增設または生産設備などを設置し、一定の要件に該当した場合、奨励措置適用工場として指定を行い、これらに課税される固定資産税を免除する制度を設けています。次の要件に該当する企業は、事前に町商工企

(二) 前記の生産設備等が租税特別措置法による特別償却の適用を受けるもの

最初に固定資産税の課税が免除された年度以降二ヵ年

奨励措置の適用期間は、最初に子供の面倒をみてやれない状況にあるところの児童（保育に欠ける児童）で、母親が家庭内外で働いている場合

一、家庭の事情や仕事などのために子供の面倒をみてやれない状況にあるところの児童（保育に欠ける児童）で、母親が家庭内外で働いている場合

二、母親がいない場合  
三、母親が出産の前後（おそらく三ヵ月以内）であつたり病気などで子供の世話をできない場合（診断書提出要）  
四、母親が家族の病気などで看病を行っている場合（診断書提出要）

以上のような入所要件に該当しなければ入所できません。また、母親以外に子供の面倒を見る人がいる場合も入所できません。（申し込み先又は問い合わせ）

資格：中学卒（卒業見込み者を含む）十七歳未満男子  
受付（六十一年一月四日まで）  
試験（（一）六十一一年一月六日（月）  
なお、自衛官（二等陸海空）

## 自衛隊生徒

（電話八五一一一一番八）  
役場住民福祉課福祉係

試験場：諫早商工会議所  
（申込先又は問い合わせ）

（申込先又は問い合わせ）  
申込先：町公民館内社会教育課（八五一一〇三四番）十  
二月十五日まで。

## 十二月の納金

- 水道使用料
- 国民年金保険料
- 国民健康保険料
- 固定資産税

## 61年度 入所申請

十一月三十日まで

公・私立保育所  
入所申請

度の学生を募集します。  
一、募集人員 一学年三〇名  
二、修業年限 三ヵ年

## 看護学生

（資格）十八歳以上二十五歳未満）  
お問い合わせは、役場総務課または、自衛隊大村募集事務所（Tel大村②一六二二七番）へお願いします。

## 第28回成人式

1月3日

（申込みは  
12月15日まで）

第二十八回町成人式は、来年一月三日、勤労者体育センターで開催されます。  
今回の対象者は、四十年四月二日から四十一年四月一日までに生まれた人です。  
町内に住所がある人には通知はしません。  
本町に帰って成人式に参加される人は、その家族の方が早目に電話で申し込まれるようお願いします。

（資格）中学卒（卒業見込み者を含む）十七歳未満男子  
受付（六十一年一月四日まで）  
試験（（一）六十一一年一月六日（月）  
なお、自衛官（二等陸海空）